

**Ciudad
MCY**
COMUNICACIÓN PATRIA

Un mundo azul para los niños y niñas de Aragua

El Ejecutivo Regional y la Fundación Regional El Niño Simón Aragua honraron para pintar un mundo azul a los niños y niñas del estado Aragua, en conmemoración al Día Mundial del Espectro Autista en el Teatro de la Ópera de Maracay. La gobernadora de Aragua, Karina Carpio, junto a la directora de la Frnsa, Nakary Motta, engalanaron el evento, en compañía de las coordinadoras del Centro Integral para Personas con Autismo (Caipa) de los municipios Mariño y Girardot, y la familia azul, dándoles con esta actividad un toque de amor en un acto emblemático de reconocimiento y sensibilidad. / 2



FOTOS: Gobernación de Aragua



Sigue a la gobernadora de Aragua
Karina Carpio en las redes sociales

@soykarinacarpio

@karinacarpioaragua

karinacarpioaragua

karina Carpio



TOM se vistió de azul en honor al día Mundial del Espectro Autista en Aragua

ELIMAR PÉREZ / CIUDAD MCY

En conmemoración al Día Mundial del Trastorno del Espectro Autista, el Teatro de la Ópera de Maracay se vistió de azul para conmemorar tan importante fecha con la realización de diversas actividades recreadas con música y otras distracciones con la sana intención de rendirle un emotivo homenaje a los niños y niñas con la mencionada condición.

La gobernadora de Aragua, Karina Carpio, junto a la directora de la Fundación Regional El Niño Simón Aragua (Frmsa), Nakary Motta, engalanó el evento en compañía de las coordinadoras de los Centro Integral para Personas con Autismo (Caipa) del municipio Mariano Girardot y la familia azul.

En este sentido, la mandataria regional enfatizó que la actividad no es para dignificar ya que desde Aragua "nuestros niños siempre han sido dignificados".

De igual manera, catalogó la actividad como un toque de amor para las personas que tanto lo necesitan. "Hoy nos vestimos el corazón de azul, es un acto emblemático, de reconocimiento y sensibilidad", expresó la gobernadora, reconociendo las políticas del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, en dar a conocer a través de un marco jurídico tan importante acontecimiento.

"Son pocos artículos, pero bien concentrados, creados por los padres y representantes, cada uno con su amor y su necesidad", apuntó Carpio.



> La gobernadora Karina Carpio aseguró que desde el estado Aragua seguirán dignificando con calidad de vida a todos los pequeños que forman parte de la gran familia azul



Es importante recordar que, dentro de los planes y proyectos humanistas de la gobernadora de todos los aragüeños está engranar y seguir dignificando a cada ciudadano, en las distintas condiciones, "un simple abrazo es posible hacer dibujar una sonrisa en el rostro", indicó la gobernadora.

Por su parte, la directora de la Frmsa, Nakary Motta, brindo un reconocimiento y valor a los niños y niñas con Trastornos de Espectro Autista, asegurando que se ha convertido en una tradición tener el Teatro de la Ópera de Maracay de color azul, junto a otras actividades como el lanzamiento de globos del mismo color, música acorde a su condición, área para pintura al óleo, pinta caritas y entrega de frutas.

Durante su participación, Motta explicó que la manera de captar a los niños con autismo es desde la sede de la institución, así como en los Centros Educativos

Hospitalarios operativos en el Hospital Central de Maracay y Hospital José María Benítez de la Victoria.

"Allí hay un personal enlazado con el equipo de educación especial de la fundación, ellos se encargan de remitir los casos captados", señaló Motta, al tiempo que recalcó que en el estado Aragua cuenta con 11 casas activas ubicadas en la zona de las costas, Maracay y sur de Aragua, distribuidos en 8 municipios de la entidad.

Por último, Leonor Rondón, psicopedagoga con experiencia de 18 años en el área, se siente feliz de poder ver cómo por primera vez en la entidad aragüeña se brinda apoyo de manera directa y con tacto humano al mundo azul.

"Primera vez que han sido visibilizados, ya tengo 18 años trabajando con el mundo de educación especial y siento que en este momento nos están tomando en cuenta", puntualizó Rondón, expresando alegría en su rostro.



POR PARTE DEL GOBIERNO BOLIVARIANO DEL ESTADO ARAGUA Recuperada Casa de los Niños "Comandante Supremo Hugo Chávez" de Choroni

EDGARDO NAVAS (PASANTE)
CIUDAD MCY

La gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, y la directora de la Fundación Regional El Niño Simón Aragua, Nakary Motta, informaron sobre la exitosa obra de recuperación ejecutada en la Casa del Niño "Comandante Supremo Hugo Chávez", ubicada en la parroquia Choroni del municipio Girardot.

Motta expresó que en ese lugar se ejecutaron varios trabajos, entre los que destaca la colocación de pintura a todas las áreas, logrando embellecer las aulas donde imparten deportes, creatividad, danza y música. Además, se hizo un cambio completo a toda la fachada, se reactivó el suministro del servi-



cio de agua y se retomó el comedor.

"Este centro de esparcimiento cuenta con una capacidad máxima de 80 niños, pero actualmente posee una matrícula de 38, por lo que próximamente estarán reforzando toda su capacidad", indi-

có Juan Castillo, coordinador de la Fundación Regional El Niño Simón Aragua en esa zona costera.

En ese sentido, Castillo manifestó que actualmente sólo están funcionando de manera continua las aulas de danza y creatividad,



donde los niños y niñas exploran todo su potencial de artistas "con manualidades que buscan expresar sus virtudes en función de un mejor desarrollo como el futuro de la patria".

Castillo recalcó también que ese lugar fungue como centro de en-

cuento para diversas actividades, como la jornada de salud integral realizada en días pasados, donde se atendieron a niños, niñas, adolescentes y adultos mayores, con atención en odontología, psicología y entrega de medicamentos.

GOBIERNO REGIONAL REALIZÓ BALANCE

Aragua recibió 901.551 temporadistas en Semana Santa Segura 2023

EDGARDO NAVAS
CIUDAD MCY

La Gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, dio a conocer el balance obtenido del Operativo Semana Santa 2023, señalando que durante el asueto Aragua recibió 901.551 temporadistas y se realizó un despliegue de 4500 hombres y mujeres, restando una ocupación hotelera del 79.32%, resaltando los 6 puntos de impacto turístico que fueron de gran importancia para todos los temporadistas.

Acompañaron a la mandataria regional el Secretario de Prevención y Seguridad Ciudadana G/D Marlon Dulcey Parada, la Autoridad Única en Turismo del estado Aragua, Maritza Mendoza, entre otras autoridades.

Uno de los puntos a resaltar fue la acogida que tuvo el Parque Zoológico de Maracay, recientemente abierto al público, que recibió a más de 17 mil personas que visitaron de manera familiar e individual para deleitarse con la variedad de especies animales que se encuentran en ese centro de conservación de la fauna.

En este sentido, la máxima autoridad regional resaltó que se colocaron 9 puntos de información turística, que marcan los registros que determinan que el Zoológico de Maracay, la Bahía de Cata y la Plaza Bolívar de Maracay, fueron los destinos más visitados y esto redundó en un lleno masivo de las playas, convirtiéndose en el principal sitio turístico del estado en la semana de pasueto.

Los puntos de alto impacto turístico reflejan la alta cantidad de temporadistas que visitaron sus espacios para una semana de recreación y sana di-

Asimismo, el Parque Alcántara Maracay fue uno de los más visi-



versión, apuntando que en la Costa de Oro hubo una ocupación hotelera del 91%, en la Colonia Tovar el 87% y en Choroni el 90%.

Este enlace lo diverso que es el estado Aragua, en cuanto a materia turística, dónde personas de otros estados y hasta de otros países cercanos vienen para poder disfrutar de la variedad de lugares que ofrece esta región y pueden encontrar climas cálidos o fríos, gastronomía diversa y muchas cosas más.

En el caso del Parque Carlos Raúl Villanueva, destacó que recibió a más 1 mil visitantes, tenemos que tener en cuenta que a este centro recreacional entran de manera gratuita menores a 3 años edad y adultos mayores a 70 años, además de personas con discapacidad.

Asimismo, el Parque Acuático Maracay fue uno de los más visi-

tados con un total de 3867 personas que estuvieron presentes a lo largo de los días de la Semana Mayor, cabe destacar, que en este

buntados muchos espacios con el fin de una mejor experiencia para el consumidor.

>El despliegue de seguridad contó con 4500 hombres y mujeres.

La ocupación hotelera del 79.32% y fueron predominantes los 6 puntos de impacto turístico

palmente en el municipio Zamora con lo que fue el Santo Sepulcro, que es una tradición que atrae a muchas personas.

Además, la Bendición del Mar fue una ceremonia religiosa donde estuvieron presentes más de 1.200 creyentes, dónde también se realizaron actos culturales, deportivos y recreativos para todos los visitantes del eje costero.

RECUPERACION DEL MIRADOR

Uno de los espacios importantes para la comunidad aragüeña, como lo es el Mirador que fue reinaugurado hace muy poco y en tiempo récord, con 400 metros cuadrados y una vista en hora de la noche hermosa a lo que es todo el municipio Girardot.

Como parte del trabajo, este sitio será custodiado constantemente por los Cuerpos de Seguridad del Estado como Protección Civil, Guardia Nacional y Guardia del Pueblo.

Participa

En Ciudad MCY el lector también escribe
correo: participacion.ciudadmcy@gmail.com

SEMANA SANTA 2023

Aragua se consolidó como un estado multidestino y megadiverso

La cultura, la tradición, las manifestaciones religiosas, el deporte y la recreación se conjugaron perfectamente en este asueto de Semana Santa 2023 en Aragua, donde los temporadistas, propios y visitantes, pudieron disfrutar de una variada programación que se desarrolló en sana paz y muy cívicamente en los distintos escenarios dispuestos.

Se vivió la alegría y entusiasmo de los vacacionistas que visitaron en estos días Bahía de Cata, Choroni, Chuao, El Playón, así como el municipio Tovar y las atracciones y parques en la ciudad de Maracay, entre ellos el Parque Acuático, Parque Carlos Raúl Villanueva y Parque Zoológico de Las Delicias, que se colmaron de diversión y recreación para grandes y chicos.

Los garantes de que estas jornadas de asueto se convirtieran



en un éxito en la región fueron principalmente los miembros del Ejecutivo regional, encabezados por la gobernadora del estado, Karina Carpio, siguiendo a cabalidad la instrucción del presidente Nicolás Maduro, y contando con el res-

RAFAEL VELÁSQUEZ, JENNILET DÍAZ Y EDGARDO NAVAS | CIUDAD MCY

FOTOS: JOSÉ CHEREMO



paldo de alcaldías, policía estatal, policías municipales, Cuerpo de Investigaciones Científicas, Penales y Criminalísticas (Cicpc), INTI, Chamba Juvenil, Instituto Regional del De-

porte de Aragua (IRDA), Consejo de Protección del Niño, Niña y Adolescente, que formaron parte de este gran evento.

De tal manera, Aragua se posiciona como un estado mega-diverso y multidestino con los paisajes que marcan la entrada y salida a la entidad.

Festival playero

copó la escena en las costas



to de la Juventud Aragua (In-sajuv) la actividad ofrecida fue llevar recreación y arte a los temporadistas que visitaron la Bahía de Cata, Ocumare de la Costa, con pintacaras, y personal de recreación, con quienes conocieron en parte una semana llena de diversión extrema.

ACTIVIDADES DEPORTIVAS

El deporte fue uno de los em-

blemas de estas actividades que se desarrollaron desde el municipio Costa de Oro. En ese sentido, Jorge Briceño, presidente del Instituto Regional del Deporte de Aragua (IRDA), informó que a lo largo y ancho de las costas se desplegaron los equipos del IRDA, en pro de garantizar el disfrute e impulsar la participación y la masificación del deporte.

Seguridad y atención fue garantizada

Por su parte, la seguridad ciudadana tampoco faltó, ya que recibieron en el estand de Insajuv la visita del G/D Endes Palencia, viceministro de Prevención, Seguridad Ciudadana y Cuadrantes de Paz, junto a la secretaria de Juventud y Deporte de la entidad, Alba Galindo, para constatar la planificación de seguridad que se llevó adelante estos días.

Por ello, más de 4 mil 500 hombres y mujeres garantizaron las actividades y el retorno seguro y en paz a sus hogares de cada uno de los temporadis-

tas que vino a pasar un rato agradable al estado Aragua.

Los cuerpos de seguridad estatales por su parte realizaron recorridos para supervisar y dialogar con vacacionistas, apurando por igual a los funcionarios participantes a llevar el orden correcto de la vigilancia de los temporadistas que generan paz y seguridad en el disfrute del soberano, siempre siguiendo las instrucciones del ministro del Poder Popular para Relaciones Interiores, Justicia y Paz, A/J Remigio Ceballos Ichaso.



EL CIELO SE VISTIÓ DE HERMOSOS COLORES EN RIBAS

Más de 500 niños disfrutaron del XII Festival de Papagayo por la Paz en Aragua

ELIMAR PÉREZ / CIUDAD MCY

Desde el Paseo de la Juventud, ubicado en el municipio José Félix Ribas del estado Aragua, se llevó a cabo la XII edición del Festival de Papagayos por la Paz, actividad que se ejecuta con el objetivo de reactivar los juegos tradicionales en el país, incentivando a los niños y niñas del municipio y visitantes a su práctica.

La gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, quien asistió al evento, refirió: "Los cielos se visten de colorido, los cielos se engalanan", ya que en el evento se dieron cita más de 500 niños, niñas y adultos, quienes disfrutaron de elevar nuevamente un papagayo en cielos araguayanos.

"Estamos tratando de recuperar uno de los juegos tradicionales más hermosos que pueden existir en la historia", apuntó Carpio.

Asseguró la mandataria regional que el evento no es una más. "No es un evento cualquiera, es un espacio para estrechar los lazos de familia, porque se disfrutó ver abuelos y padres recordar momentos tradicionales de su niñez y compartir experiencias con la nueva generación", aseveró la gobernadora.

"Aquí vemos como los niños están a la espera que los representantes terminen de elaborar los papagayos y disfrutar de ellos, ha sido una tradición un poco olvidada por el uso del Internet y aparatos de nuevas tecnologías, pero recuperar este cielo y espacio es

importante para nosotros", enfatizó la mandataria araguaiña.

Asimismo, dijo que espera en lo posible se multiplique en el resto de los municipios y se convierta en la edición Aragua, donde los alcaldes participen y lleven alegría a los niños.

El alcalde del municipio José Félix Ribas, Juan Carlos Sánchez, durante el evento destacó sentir satisfacción de ver, desde los más pequeños hasta los más grandes, una gran alegría dibujada en sus rostros por participar en la construcción de los papagayos de manera gratuita que ellos mismos disfrutarian.

Esta es una tradición que año tras año se va consolidando junto a un equipo social. Sánchez aseguró que primera vez, durante ediciones del Festival de Papagayo por la Paz, asistió un mandatario regional, en este caso la gobernadora de Aragua; por lo tanto, catalogó como de humano seguir impulsando este tipo de eventos.

Por su parte, Moisés Arana, director de Cultura y Turismo de esa municipalidad, informó que esta actividad se viene realizando en el municipio desde el año 2008, tras un proyecto de investigación de los estudiantes de la Universidad Bolivariana de Venezuela y del Colegio Universitario, arrojando la sustitución de juegos tradicionales por juegos tecnológicos.

Siendo ésta la edición número siete, el evento, que en el pasado contó con la participación de 150 niños, este año logró una asistencia que superó los 500 niños, niñas y representantes.

Es importante destacar que, desde el pasado inicio de semana, desde la Secretaría de Cultura y Turismo se dio inicio a la inducción de talleres de elaboración de papagayos a representantes y directivos de instituciones, para así ser multiplicadores de elaboración de este juego tradicional.



FOTOS: ELIMAR PÉREZ



FOTOS: ELIMAR PÉREZ

importante para nosotros", enfatizó la mandataria araguaiña.

Asimismo, dijo que espera en lo posible se multiplique en el resto de los municipios y se convierta en la edición Aragua, donde los alcaldes participen y lleven alegría a los niños.

El alcalde del municipio José Félix Ribas, Juan Carlos Sánchez, durante el evento destacó sentir satisfacción de ver, desde los más pequeños hasta los más grandes, una gran alegría dibujada en sus rostros por participar en la construcción de los papagayos de manera gratuita que ellos mismos disfrutarian.

Esta es una tradición que año tras año se va consolidando junto a un equipo social. Sánchez aseguró que primera vez, durante ediciones del Festival de Papagayo por la Paz, asistió un mandatario regional, en este caso la gobernadora de Aragua; por lo tanto, catalogó como de humano seguir impulsando este tipo de eventos.

Por su parte, Moisés Arana, director de Cultura y Turismo de esa municipalidad, informó que esta actividad se viene realizando en el municipio desde el año 2008, tras un proyecto de investigación de los estudiantes de la Universidad Bolivariana de Venezuela y del Colegio Universitario, arrojando la sustitución de juegos tradicionales por juegos tecnológicos.

Siendo ésta la edición número siete, el evento, que en el pasado contó con la participación de 150 niños, este año logró una asistencia que superó los 500 niños, niñas y representantes.

Es importante destacar que, desde el pasado inicio de semana, desde la Secretaría de Cultura y Turismo se dio inicio a la inducción de talleres de elaboración de papagayos a representantes y directivos de instituciones, para así ser multiplicadores de elaboración de este juego tradicional.

FILVEN

MANTUO SUS PUERTAS ABIERTAS

La literatura y el arte se apoderaron de los espacios del Cleba

JENNILET DÍAZ / CIUDAD MCY

El Consejo Legislativo del estado Bolivariano de Aragua (Cleba) prestó sus espacios para enaltecer y fomentar la literatura nacional y universal con la inauguración de la 16^a Feria Internacional del Libro de Venezuela (Filven), que estará abierta al público hasta el día domingo 2 de abril.

La gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, y el viceministro de Fomento a la Economía Cultural, Raúl Cazal, compartieron la responsabilidad de inaugurar dicho evento, en compañía de los homenajeados regionales y público asistente.

La narradora y cuentacuentos Teresa Samelle y el poeta Manuel García Ruiz (Max Bimbo), comparten el honor de ser los homenajeados en esta oportunidad.

Samelle es coautora de Leyendas, cuentos, cantares y tradiciones del Pueblo de Zuata, acá en Aragua (Editorial El petro y la rana, 2018) y autora de Ayeres de Tucupido (Proyecto Expresiones A.C., 2016). Por su lado, García Ruiz, miembro fundador de la Red de Escritores de Aragua, es autor de los textos Pitsuaciones, Perredad, Inventarios, Met(amor)fosis, Con todo, y también ha sido incluido en diversas antologías de poesía.

Las autoridades recorrieron los diferentes stands, donde disfrutaron apreciar la extensa muestra de obras literarias de gran valía. Al respecto, la mandataria regional manifestó: "Estoy muy feliz y muy contenta de que Aragua nuevamente pueda realizar esta importante feria, donde pudimos recibir a todos nuestros expositores y nuestros cuentistas. Durante el recorrido me quedé asombrada por ver a jóvenes de 20 años con una capacidad de redacción increíble y que sean de nuestro estado me llena de mucho orgullo".

Al respecto, Carpio aseguró que se considera una lectora empedernida. "La lectura nos enriquece, nos ensaña, nos une y eso es justo lo que se quiere fomentar con la Filven", expresó la gobernadora quien además consideró que con la pandemia afloraron muchos escritores y muchos amantes a la lectura.

Por su parte, el viceministro Cazal indicó que "está prevista la realización de más de 100 actividades, entre presentaciones de libros, conversatorios, talleres y representaciones artísticas, tanto para adultos como para niñas y niños".

Muchas personas se acercaron a los espacios del Cleba para formar parte de esta inauguración y aprovechar las ventas de textos a buenos precios, así como disfrutar del resto de las actividades planificadas, en el marco de esta feria, que son totalmente gratuitas.

Maria Crespo, luego de un recorrido, resaltó: "esta es una gran iniciativa para continuar fomentando la lectura y la escritura sobre todo en nuestros jóvenes. Aplaudo esta gran oportunidad en el estado Aragua y a las autoridades regionales por apoyarla".

Francisco Linares, asistente a la feria, refirió: "por lo que pude observar se puede venir en familia con nuestros hijos y desde pequeños enseñarles lo bonito y el valor de los libros y mostrarles todo el conocimiento que estos nos pueden dejar".

Georgelis Pérez, joven que se vio interesada en visitar la Filven, manifestó: "Tengo 18 años y durante la pandemia conocí mi amor por los libros y definitivamente estas actividades me llenan porque conozco de autores y de temas que definitivamente considero relevantes para el desarrollo de todas las personas".

180 AÑOS DE LA PRIMERA INMIGRACIÓN A VENEZUELA

La Colonia Tovar

enclave alemán en las montañas costeras de Aragua

Uno de los destinos turísticos más populares del país se originó por la traída de un grupo de inmigrantes alemanes que echó raíces desde 1843 en la región norteña de Aragua



Desde la plaza principal se ve la torre de una iglesia de aspecto gótico bávaro, fiel copia de la de Endingen en Alemania

FOTOS EDGARDO NAVAS

MARCOS GAVIDIA / CIUDAD MCY

El 08 de abril de 1843 se fundó La Colonia Tovar, cuyos primeros habitantes fueron colonos alemanes que integraron la primera inmigración dirigida hacia Venezuela. Organizada por el ingeniero militar y geógrafo de origen italiano Agustín Codazzi, es también el lugar donde se da uno de los contrastes culturales y rarezas étnicas más interesantes de Sudamérica.

La historia se remonta al Gobierno de José Antonio Páez, quien encargó a un equipo encabezado por Codazzi, concretar el traslado de unos 400 colonos de la católica población de Kaisertshuyl, en plena Selva Negra de Alemania.

Se escogió una zona montañosa a poco más de 60 kilómetros de Caracas y del mar, de clima templado, ubicada sobre los 2.000 metros de altitud, en unos terrenos que fueron propiedad del conde Manuel Felipe de Tovar.

Debido a la inexistencia de caminos y al poco interés que le prestaron los gobiernos, La Colonia Tovar permaneció aislada del resto del país por más de 100 años hasta la construcción de la carretera hacia Caracas, construida en 1963 y que enlaza con otra vía que conduce a la ciudad de La Victoria.

ATRAZIÓN TURÍSTICA, CULINARIA Y CULTURAL

Con más de 20 mil habitantes en la actualidad, se ha convertido en una de las atracciones turísticas por excelencia de Venezuela. Es considerado un destino obligado los fines de semana, un lugar perfecto para paseos familiares, convenciones corporativas, vacaciones es-

tudianiles, veladas románticas y un motivo permanente de interés para propios y visitantes.

Hoy, sus habitantes viven del turismo y el cultivo de frutas, verduras, hortalizas, legumbres y demás productos de la tierra, con lo cual consiguieron fama y éxito comercial.

La Colonia Tovar alberga atractivas actividades turísticas, para lo cual cuenta con numerosos hoteles, restaurantes, cervecerías artesanales y talleres de cerámica. También se puede degustar embutidos, chocolates, aderezos y mermeladas que son tan apreciadas por los visitantes del resto del país en sus populares mercados a cielo abierto.

CULTURA COLONIERA

Los descendientes mantienen en sus rasgos la clara tez de su piel, ojos claros y muchas veces rubios cabellos.

Las heredadas tradiciones culturales están presentes en su vida diaria: música, gastronomía y trabajos artesanales intentan mantenerse en medio de este valle, rincón de tranquilidad.

Durante el mes de abril, en el aniversario de su fundación, en sus calles se da paso a los diversos grupos de danza y música. En medio de la fiesta, desfilan orgullosamente cómo han logrado mantener sus raíces. Trajes típicos, tanto de un país como del otro, ponen colorido a carrozas y bandas musicales.

Impresiones de una Alemania no muy lejana y un pasado siempre presente, son sin duda las que se lleva el visitante de este paraje. Quien no conoce el país europeo tendrá una visión muy particular de éste en pleno trópico en donde los recursos naturales, unidos a los aportados por el hombre, han hecho de este rincón geográfico un espacio inolvidable.

FUENTES:

WWCERVANTES/IRUTIAL.COM
/WWW.ALTMUES/ITV

Colonia Tovar: Destino turístico preferido por los temporadistas

EDGARDO NAVAS
CIUDAD MCY

La Colonia Tovar es el destino preferido por los turistas de la región central en Semana Santa y cuenta con un promedio de dos mil a cuatro mil personas de afluencia diaria durante este asueto, donde personas provenientes de todos los estados del país visitan esta localidad de raíces alemanas para empaparse un poco de toda su cultura aquí en nuestra nación.

Este destino de alto impacto cultural cuenta con una gama muy amplia de lugares a los cuales visitar, como la Casita del Árbol, la Fabrica de la Cerveza, el Museo de la Cerveza, el Jardín de las Hontencias, entre otros, destacó Gabriela Misle, directora de Turismo de la Alcaldía de Tovar.

En este sentido, la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, y el alcalde del municipio Tovar, Darwin Cáceres, entre otras autoridades, resaltaron el compromiso adquirido con el pueblo aragüeño en esta Semana Mayor 2023, para el mejor disfrute posible de los temporadistas.

Las frutas son de los principales atractivos para los visitantes, como lo son las fresas y los melocotones que son totalmente diferentes en cualquier otro lugar del país, por su frescura y tamaño, además, de las cosas más vendidas son las galletas y los suspirillos, así lo expresó la vendedora Juivedra Pérez.

Las bebidas alcohólicas son una de las maravillas con las que cuenta este lugar turístico, reconocido por su amplia gama de sabores, entre marcas reconocidas y marcas que son solo de la localidad.

Asimismo, Alejandro Jaimés, vendedor de bebidas alcohólicas artesanales en el establecimiento llamado La Silla del Emperador, resaltó que las ventas han aumentado un doble o hasta el triple. En cuanto a las cervezas que ofrece su negocio, que son Cerveza Tovar y la Cerveza La Colonia, comentó que son 100% autóctonas de esa localidad.

Por otra parte, el visitante Carlos Chocón habló de su visita a La Colonia Tovar. "Teníamos tiempo sin venir a La Colonia, por lo menos unos siete años, la conseguimos bellísima, hemos bajado desde el centro del pueblo, el mercado está muy bonito, compramos frutas exóticas como cereza, ciruela y ahorrita hicimos una parada para tomar la cerveza de la zona y pensamos seguir nuestro recorrido por el Museo de la Cerveza".

El día más concurrido es el Domingo de Resurrección, por la larga tradición de los Huevos de Pascua, en la que las abuelitas de La Colonia realizan un recorrido repartiendo huevos sancocados a los niños y los hacen buscar en los nidos haciendo una experiencia única para los visitantes.



Desvelación de placa conmemorativa en honor a los primeros migrantes alemanes que pisaron tierra aragüeña en Choroni hace 180 años

FOTO PRENSA ALCALDÍA DE TOVAR



FOTOS EDGARDO NAVAS

V EDICIÓN DE LOS JUEGOS DEPORTIVOS DEL ALBA 2023

Aragua con un aporte de 36 atletas en la selección nacional

ANDREINA LEÓN | CIUDAD MCY

Cada vez son menos los días que restan para el inicio de los V Juegos Deportivos del ALBA 2023, competencia más esperada de la fecha y que tendrá lugar en Venezuela del 21 al 29 de abril.

Miranda, La Guaira y Caracas serán las sedes que albergarán un total de 3 mil 500 competidores provenientes de 11 países tales como: Antigua y Barbuda, Bolivia, Cuba, Dominicana, Granada, Nicaragua, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, Venezuela (como anfitrión) y Rusia como invitado internacional.

Un total de 33 deportes (ajedrez, atletismo, baloncesto, béisbol, bowling, billar, carrera de patinaje, ciclismo BMX freestyle, bochas, boxeo, ciclismo de montaña, ciclismo de pista, ciclismo de ruta, esgrima, dominó, fútbol, fisicoculturismo, fútbol sala, gimnasia rítmica, gimnasia en trampolín, karate, kickboxing, judo, levantamiento



plimas de kempo (Gabriela Fernández, Dominic Cedeño, Carlos Ávila), Judo (Juan Carlos Dallacasa, Daniel Rizzo, Wuillians Rodríguez), Lucha (Julio Tovar, José Mírandal), Karate Do (Fernando Zambrano), Ciclismo (Anabel Medina, Elianta Sotér, Carliany Martínez), Natación (Mariángel Martínez), Softbol (Génesis Uribe, Jaimar Pulido, Yusneiby Acacio, Yely Mendoza), Estefany Guillén, Elymas Parra, Angélica González, Yaliani Alvarado), Taekwondo (Alvys Piña) y Wushu (Kelvin Páez, Michel Guevara, Miguel Guevara, Alfredo López Castillo, Eliana Sanaja).

Los objetivos de estos juegos estarán centrados en proyectar a Venezuela en el ámbito deportivo para generar condiciones y confianza en la realización de futuros eventos. También servirán de base de preparación a las selecciones nacionales que participarán en los Juegos Centroamericanos y del Caribe, así como permitirá fortalecer la generación de relevos con rumbo a los Juegos Olímpicos de París 2024 y Los Ángeles 2028.

Es preciso señalar que, estos juegos tienen 12 años que no se celebran, motivado a las condiciones económicas. Se esperaba que este certamen se celebrara en 2013 en Ecuador, pero no sucedió.

Venezuela este año acudirá a los Juegos Centroamericanos y del Caribe del 23 de junio al 8 de julio en El Salvador y luego participará en los Juegos Panamericanos del 20 de octubre al 5 de noviembre en Santiago de Chile, por lo cual esta competencia servirá de terómetro para la mayoría de los países que pertenecen al ALBA.



MEDALLERO HISTÓRICO

País	Oro	Plata	Bronce	Total
Venezuela (VEN)	435	476	472	1383
Cuba (CUB)	362	178	131	671
Colombia (COL)	77	125	184	386
Ecuador (ECU)	21	35	49	105
Chile (CHL)	17	25	44	86
El Salvador (ESA)	14	19	37	70
México (MEX)	8	9	12	29
Bolivia (BOL)	7	21	35	63
Rep. Dominicana	7	20	38	65
Argentina (ARG)	7	7	15	29
Panamá	7	6	4	17
Nicaragua	2	7	38	47
Perú (PER)	1	6	18	25
Brasil (BRA)	1	4	4	9
Guyana	1	3	5	9
Guatemala	1	3	5	6
Rusia	1	2	3	6
Honduras	1	1	5	7
Barbados	0	2	4	6
Puerto Rico	0	1	5	6
Costa Rica	0	1	0	1
España	0	1	1	2
Haití	0	0	2	2
TOTAL	970	987	1109	3066



EL DATO

Los Juegos Deportivos del ALBA nacieron en 2005, luego de realizar la primera reunión entre Cuba y Venezuela, donde se había previsto la aplicación del ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América). El tratado del ALBA proponía un trabajo integrado de estos países para la lucha contra la pobreza y la exclusión social con base en doctrinas de izquierda. Entonces, decidieron crear esta competencia para fortalecer los lazos entre los países de Latinoamérica y el Caribe por medio del deporte.

de pesas, kempo, lucha libre grecorromana, natación, softbol, tenis de mesa, taekwondo, voleibol de playa, voleibol de cancha y wushu), estarán en acción en esta justa.

Venezuela, que ha sido sede en tres oportunidades de estos Juegos (2007, 2009 y 2011), buscará mantener la hegemonía en el medallero histórico que lidera con 435 preseas de oro, 476 medallas de plata y 472 medallas de bronce, para un total de mil 383 medallas conquistadas.

Para estos juegos, el país contará con dos selecciones, una A y una B, a los fines de preparar las condiciones físicas y técnicas de cara a los venideros Juegos Centroamericanos y del Caribe. La selección criolla B estará compuesta por la generación de relevo, en base a juveniles y categorías adulta que se van a foguear, con la intención de mantener esa reserva deportiva con vista a los próximos ciclos olímpicos, mientras que la selección criolla A, estará conformada por deportistas de máxima clasificación y experiencia internacional.

APORTE AZULGRANA

Aragua tendrá una representación de 36 atletas en la delegación nacional en las disi-



Lotería de Aragua

Desde 1937 con el pueblo
de AraguaInstituto Oficial de Beneficencia Pública
y Asistencia Social del estado Aragua

@loteriadearama

